

Le discours de Josette Bourdeu

Monsieur le Président,
Mesdames, Messieurs, chers amis

Je suis très heureuse d'être parmi vous aujourd'hui à la Maison de l'Europe et du Jumelage en ce 9 mai qui traditionnellement raisonne pour l'ensemble de ses pays membres de l'acte de naissance de l'Union Européenne. Et je tiens à ce titre à saluer plus particulièrement la présence de la directrice de l'Office d'Art d'Ourem-Fatima, Mme Grâce Costa.

Depuis plusieurs éditions maintenant, sous l'impulsion de son président Hubert Landes et dans le cadre du programme événementiel arrêté par la Région Languedoc-Roussillon Midi-Pyrénées, l'Étoile Bleue se fait à Lourdes le relais du « Joli mois de mai de l'Europe », avec le soutien de la municipalité.

Dans cette optique, vous avez cette année choisi, Monsieur le Président, de célébrer les métiers d'art, à travers notamment cette belle exposition que nous inaugurons aujourd'hui et que vous avez très justement intitulée « Vallée des Arts ».

Plusieurs démonstrations animées par les participants à cette exposition ont déjà eu lieu dans l'après-midi. Je pense aux élèves du lycée des métiers d'art de Coarraze et à leur professeur, pour la sculpture, la marqueterie et les travaux d'ébénisterie ou d'ameublement décoratif ; mais aussi aux jeunes de l'atelier d'expression artistique de la ville de Lourdes qui, sous la direction d'Alain-Jacques Levrier-Mussat, ont imaginé un étonnant « Totem de lumière » en verrerie d'art.

Mais cette exposition nous réserve bien d'autres surprises grâce à la participation de très nombreux artistes et artisans d'art de Lourdes ou de nos vallées, comme les sculpteurs Jean-Jacques Abdallah, Michel Gloagen, René Vidal et Gérard Gharbi, la costumière Véronique Strub, la céramiste Roxane Lassere ou encore Françoise Gourves pour son travail les vitraux.

Par ailleurs, toujours sur l'initiative de l'Étoile Bleue, plusieurs artistes polonais et portugais, de Czestochowa ou Ourem-Fatima, villes avec lesquelles Lourdes est jumelée, ont également largement contribué à faire de cette exposition un véritable événement. Il vient nous rappeler à juste titre, en ces temps où certains prônent le repli identitaire que l'Europe se construit non pas contre les cultures et traditions de chaque pays mais dans l'enrichissement permanent et sans cesse renouvelé que celles-ci nous apportent. Ces échanges, dans leur plus grande diversité et dans le respect de ces savoir-faire, sont aussi les garants d'une Europe unie.

L'an dernier, cette même journée de l'Europe avait été l'occasion de célébrer l'obtention par notre Ville du Diplôme européen. Une récompense qui demeure indissociable de l'Étoile Bleue et des actions menées par son président et l'ensemble de son équipe de bénévoles pour défendre et propager les valeurs européennes.

Ce Diplôme était une première étape, encourageante pour chacun d'entre nous, vers le très prestigieux Prix de l'Europe, la plus haute distinction de la Communauté. J'ai, aujourd'hui, l'immense fierté de vous annoncer que nous venons de franchir le niveau suivant avec l'obtention du Drapeau d'honneur. Et ce d'autant que Lourdes est cette année la seule commune de France à avoir été ainsi distinguée par le Conseil de l'Europe.

Monsieur le président, et vous tous qui, de façon toujours aussi généreuse et désintéressée, faites vivre au quotidien l'Étoile Bleue, vous qui avez oeuvré pour que cette distinction soit une réalité, très sincèrement merci !

J'aurai également, si vous me le permettez, une petite pensée pour Marie-Thérèse Chaubon qui durant plus de 20 ans a forgé cette association et lui a donné une dynamique, une énergie qui, nous en avons eu la preuve encore aujourd'hui, n'a eu de cesse que de vous inspirer et de vous guider sur cette voie.

Je vous remercie.